

**BIMBINGAN DAN KONSELING ISLAM DENGAN PENERAPAN
DZIKIR NURUR ROHMAH UNTUK MENANGANI KECEMASAN
SEORANG SANTRI BARU DI PONDOK PESANTREN NURURROHMAH
MBELUD SARIREJO KECAMATAN MANTUP KABUPATEN
LAMONGAN**

SKRIPSI

**Diajukan kepada Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya untuk
Memenuhi Salah Satu Persyaratan dalam Memperoleh Gelar Sarjana Sosial
(S.Sos)**



Oleh:

**Muhibbatul Ilma
NIM. B03214006**

PROGRAM STUDI BIMBINGAN DAN KONSELING ISLAM

FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL

SURABAYA

2018

PERNYATAAN
PERTANGGUNGJAWABAN PENULISAN SKRIPSI

Bismillahirrahmanirrahim

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Muhibbatul Ilma

NIM : B03214006

PRODI : Bimbingan dan Konseling Islam

Alamat : Mbelud Sarirejo, Mojosari, Mantup, Lamongan

Menyatakan dengan sesungguhnya, bahwa:

1. Skripsi ini tidak pernah dikumpulkan kepada lembaga pendidikan tinggi manapun untuk mendapatkan gelar akademik apapun.
2. Skripsi ini adalah benar-benar hasil karya saya secara mandiri dan bukan merupakan hasil plagiasi atau karya orang lain.
3. Apabila di kemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan skripsi ini sebagai hasil plagiasi, saya akan bersedia menanggung segala konsekuensi hukum yang terjadi.

Surabaya, 15 Juli 2018

Yang telah menyatakan.



Muhibbatul Ilma

B03214006

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Nama : Muhibbatul Ilma
NIM : B03214006
Program Studi : Bimbingan dan Konseling Islam
Judul : **Bimbingan dan Konseling Islam Dengan Penerapan Dzikir
Nurur Rohmah Untuk Menangani Kecemasan Seorang Santri
Baru di Pondok Pesantren Nurur Rohmah Mbelud Sarirejo,
Mojosari, Mantup, Lamongan**

Skripsi ini telah diperiksa dan disetujui oleh pembimbing untuk diajukan.

Surabaya, 15 Juli 2018

Telah disetujui oleh:

Dosen pembimbing



Dr. H. Abd. Syakur, M. Ag
NIP. 196607042003021001

PENGESAHAN TIM PENGUJI

Skripsi oleh Muhibbatul Ilma ini telah dipertahankan di depan Tim Penguji
Skripsi

Surabaya, 19 Juli 2018

Mengesahkan,

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

Fakultas Dakwah dan Komunikasi

Dekan,



Dr. H. Abd. Halim, M. Ag
NIP. 196307251991031003

Penguji I,

Dr. H. Abd. Syakur, M. Ag
NIP. 196607042003021001

Penguji II,

Mohammad Thohir, M. Pd. I
NIP. 197905172009011007

Penguji III,

Dr. Lukman Fahmi, S. Ag, M. Pd
NIP. 197311212005011002

Penguji IV,

Dra. Faizah Noer Laela, M. Si
NIP. 196012111992032001



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300*
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : MUHIBBATUL ILMA
NIM : B03214006
Fakultas/Jurusan : DAKWAH / BKI
E-mail address : ilma.manis@yahoo.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)
yang berjudul :

BIMBINGAN DAN KONSELING ISLAM DENGAN PENERAPAN DEKOR MURUR ROTUNDAH
UNTUK MENANGGAMI KECEMASAN SEORANG SANTRI BARU DI PETIPES MURUR ROTUNDAH

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara **fulltext** untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya,

Penulis

(MUHIBBATUL ILMA)
nama terang dan tanda tangan

lingkungan barunya yang bertemu dengan teman baru yang mempunyai karakter yang berbeda-beda. Salah satu dimensi yang dapat digunakan oleh individu untuk mengatasi gejala cemas adalah aspek spiritual. Spiritual adalah kondisi keutuhan yang terpusat dalam artian orang tersebut sehat jasad dan rohani. Oleh karena itu bagi calon santri harus memiliki dasar spiritual yang kuat. Kebutuhan dasar spiritual adalah pemenuhan hati yang kemudian menimbulkan ketentraman dalam jiwa. Seringkali orang yang meninggalkan dunia spritualnya menjadi resah mudah terombang ambing dan merasakan kehampaan hidup, Oleh sebab itu santri baru yang mengalami kecemasan sangat membutuhkan pemenuhan spiritual dengan menerapkan dzikir yang istiqomah, amalan dzikir yang di miliki oleh Pondok Pesantren Nurur Rohmah dan di baca setelah melaksanakan sholat maghrib. Membaca “yaa Allah yaa qodim” seribu seratu sebelas kali (1111x) dan “Robbana aatina fiddunya khasanah wafil akhiroti khasanah waqina ‘ada bannar” Lima belas kali (15x). Karena dzikir adalah salah satu cara mendekatkan diri kepada Allah dzikir itu mengingat Allah dengan lisan melalui kalimat-kalimat toyyibah, dengan mengingat Allah maka hidup akan menjadi tentram. Begitu juga halnya seorang santri baru yang hati dan pikirannya terhantui oleh cemasnya fikiran maka dengan berdzikir mengingat Allah hati akan menjadi tentram.

Di dunia pesantren tidak pernah lepas dari spiritualitas, karena dalam proses belajar mengajar tidak terlepas dari ajaran ketundukan kepada sang pencipta yang diterapkan dengan kepatuhan terhadap Kiai sebagai pemimpin pesantren dan pengurus serta norma-norma yang ada dipesantren. Dzikir Nurur

santri dari pengasuh pondok pesantren atau amalan ijazah dari romo yai untuk santri Nurur Rohmah. Dzikir Nurur Rohmah ini amalan untuk santri, yang istiqomah dibaca setiap setelah sholat maghrib. Dan amalan yang sudah diberikan dari romoyai ini untuk santri, sebagai santri harus benar-benar melaksanakan serta mengistiqomahkan ijazah tersebut. pada umumnya amalan tersebut seluruh untuk santri lama maupun santri baru dan khususnya santri baru yang hatinya masih belum menyatu dengan keadaan di lingkungan pondok pesantren. Berdzikir adalah salah satu kata ungkapan suka cinta kepada Allah ta'ala. Maka tidak akan ada yang mengamalkannya kecuali jiwa yang dipenuhi rasa suka, dan cinta untuk selalu mengingat dan kembali kepadanya.

Dzikir juga salah satu cara mendekatkan diri kepada Allah mengingat, memberi kekuatan hati seseorang untuk senantiasa istiqomah kepada Allah dengan membaca kalimat-kalimat toyyibah. Oleh karena itu dengan bacaan dzikir santri akan menjadi tenang nyaman dan tentera, meskipun santri tersebut tidak mengikuti jamaah bukan berarti santri tersebut tidak mengikuti dzikir, akan tetapi disini seorang santri baru juga sudah mempunyai kewajiban untuk melaksanakan amalan ijazah yang sudah diberikah oleh romo yai untuk semua santri. Ketentuan membaca Dzikir disini tidak hanya sekedar membaca kalimat-kalimat Dzikir, tetapi dengan benar-benar mengingat niat karena Allah Swt dan meresapi baca'an- bacaan dzikirnya dengan suarah yang lirih. Khasiat dzikir Nurur Rohmah sendiri bagi santri yang mempunyai keinginan maka Allah mengabulkan keinginan

sesuai dengan kenyataan, dalam hal ini bergantung pada individu itu sendiri dalam menyikapi sebuah permasalahan. Ada individu yang bermasalah namun dia bisa menyelesaikan sendiri ada juga yang membutuhkan orang lain sebagai pendampingan, kemudian ada juga individu yang mendapat permasalahan menjadi gelisah, cemas, dan khawatir dengan apa yang harus dilakukan untuk permasalahan yang dihadapi. Masalah tersebut yaitu Cemas di keranakan konseli belum bisa menerima lingkungan barunya di pondok pesantren, dan konseli berangkat kepesantren bukan karena keinginan sendiri tetapi keinginan orangtua, konseli konseli tidak menginginkan jauh dari keluarga, konseli selalu memikirkan keluarga yang ada dirumah.

Menurut hasil wawancara dengan konseli, konseli merasa cemas awalnya konseli tidak menginginkan jauh dari keluarga, konseli tidak menginginkan untuk berada di pondok. Konseli berfikir bahwa dipondok tidak bisa tidur kumpul dengan kluarga. Karena konseli mengikuti apa yang sudah diinginkan orangtua, akhirnya konseli tetap berangkat kepondok demi mengikuti keinginan orangtuannya.

Peneliti melanjutkan wawancara lagi dengan konseli, disitu konseli menceritakan cemasnya konseli, seperti apa ketika konseli cemas yakni:

1. Ketika pelajaran selalu tidak fokus dengan apa yang disampaikan oleh gurunya.
2. Konseli sering menyendiri.
3. Konseli susah untuk tidur.
4. Konseli tidak mau makan.
5. Konseli sering menangis dengan suara yang

dihadapi oleh konseli, berdasarkan pada keputusan yang diambil dalam masalah konseli. Langkah selanjutnya adalah langkah pelaksanaan pemberian bantuan apa yang telah ditetapkan pada langkah prognosis.

Konselor memakai terapi Dzikir dalam memberikan bantuan pada konseli, Dzikir yang di anggap sebagai terapi dzikir yang bacaan-bacaan menyebut kalimat-kalimat thoyyibah. Yang berfokus untuk mengendalikan fikiran konseli, yang awalnya selalu cemas sulit berkonsentrasi. Lalu konseli mampu menilai hal yang buruk dan baik yang akan dilakukan., sehingga tidak merugikan pada dirinya sendiri.

Dzikir yang dijelaskan diatas di harapkan dengan adanya manfaat didalamnya. Baik konseli atau siapapun yang memiliki masalah kecemasan seorang santri baru di pondok pesantren ini sedikit demi sedikit sembuh dengan izin Allah SWT. Maka bantuan alternative yang diberikan kepada konseli dalam membantu meringankan masalah yang dihadapinya dengan maksimal adalah sebagai berikut :

Untuk memenuhi syarat dzikir agar efektif yaitu dengan melakukan delapan peraturan supaya dzikir bisa merasuk kedalam tubuh dan menjadikan fikiran yang awalnya selalu berfikir yang negative menjadi fikiran yang selalu positif.

- 1) Suci dari hadats.
- 2) Menghadap kiblat.
- 3) Niat karena Allah

sampai disitu saja akan tetapi peneliti masih tetap memberi motivasi kepada konseli.

Bentuk follow up yang dilakukan oleh peneliti adalah dengan melakukan wawancara kembali kepada konseli untuk memastikan perubahan yang dialami oleh konseli ketika sebelum proses terapi dan sesudah proses terapi.

Pada tanggal 20 April 2018, di halaman pondok pesantren Nurur Rohmah.

Peneliti memanggil konseli kekamarnya dan mengajak konseli untuk keluar kamar dan duduk santai di halaman pondok pesantren Nurur Rohman, peneliti bertanya dengan konseli bagaimana kondisi konseli setelah melaksanakan dzikir Nurur Rohmah secara istiqomah setelah sholat maghrib, lalu konseli menceritakan bahwa sesuai yang sudah dijelaskan dan praktek, konseli mencoba untuk istiqomah tidak pernah lupa setelah sholat maghrib untuk membaca dzikir Nurur Rohmah. Konseli mempraktekkan apa yang konseli dapatkan dari peneliti. Awalnya konseli tidak percaya akan adanya perubahan seperti itu, akan tetapi setelah konseli menerapkannya, dan dengan izin Allah SWT konseli merasakan adanya ketenangan dalam diri konseli, konseli sudah merasakan kenyamanan berada di pondok, yang dulunya konseli sering menyendiri, menangis, dan sekarang konseli sudah tidak pernah menangis, sudah bisa bergaul dengan banyak teman.

		<p>teman yang memiliki karakter yang berbeda-beda ada kalanya orang yang mempunyai sifat baik, ada juga sifat yang buruk. Oleh karena itu sangat sulit bagi konseli untuk beradaptasi dengan banyak teman. konseli sering memikirkan keadaan yang dialaminya seperti sering tidak fokus ketika belajar merasa cemas dan cemasnya konseli sampai tidak mau kalau disuruh untuk makan, juga sulit untuk tidur karena ingat keluarga yang dirumah. Ketika sudah ingat dengan semua itu konseli selalu menangis. Konseli juga pernah bertanya dengan konselor bagaimana kalau ilmu yang diajarkan guru di pondok tidak bisa dimanfaatkan kalau konseli waktu diajar tidak pernah memperhatikan selalu memikirkan hal-hal yang lain seperti mengingat-ingat keluarga yang berada di rumah. konseli juga pernah waktu</p>
--	--	---

Pondok Pesantren Nururrohmah Mbelud Sarirejo Kecamatan Mantup Kabupaten Lamongan, presentase perubahan yang nampak pada kondisi konseli sebelum pelaksanaan konseling konseli Merasa Cemas, Sering Menangis, Menginginkan ketemu dengan Orangtua setiap 1 minggu sekali, merasakan kekhawatiran, dengan presentase 0 %. Sedangkan presentase perubahan yang nampak pada kondisi konseli setelah pelaksanaan konseling konseli 90 % dikatakan konseli mendapat perubahan kearah yang lebih baik dan bertahap meskipun perubahan itu dilakukan secara perlahan.

Jadi, dapat disimpulkan bahwa dalam pemberian dan pelaksanaan Bimbingan Dan Konseling Islam Dengan Penerapan Dzikir Nurur Rohmah Untuk Menangani Kecemasan Seorang Santri Baru Di Pondok Pesantren Nururrohmah Mbelud Sarirejo Kecamatan Mantup Kabupaten Lamongan dapat mengalami perubahan kondisi perilaku konseli yang dilakukan konselor dan konseli dapat dikatakan berhasil dengan presentase 90 %. Hal ini sesuai dengan standart uji yang tergolong dalam kategori ≥ 75 % sampai 100 % yang dikategorikan berhasil.

B. Saran

1. Bagi konselor sebaiknya mengasah kemampuan mengenai ketrampilan komunikasi konseling agar dalam setiap proses konseling mampu mencapai hasil yang diinginkan. Selain itu, sebaiknya konselor mampu meraih kepercayaan kepada konseli agar ada rasa kenyamanan dalam setiap proses konseling.
2. Baik konseli ada baiknya jika mampu untuk dapat berinteraksi dengan lingkungan, diharapkan untuk keluarga konseli juga dapat membantu dan mensupport konseli dengan cara sering bertanya, berbicara dengan konseli, sehingga konseli dapat terbiasa berinteraksi.

